



# INFORMACION

## Baleares en la Argentina

Hemos recibido el número de «Baleares» correspondiente al 16 de octubre. De dicha publicación son las siguientes noticias:

El hogar de los esposos Miguel Campins y Josefa González se ha visto aumentado por un hermoso niño.

También han visto aumentar sus hogares con preciosos vástagos nuestros paisanos D. Francisco Planas y D. Andrés Jauer.

Se ha establecido en Buenos Aires nuestro amigo D. Miguel Ramis Togores.

La novel sociedad «Unión Baleares» de Buenos Aires, ha celebrado sesión preliminar.

Usaron de la palabra los señores Noguera, Curasch, Tur, García Molli y otros.

En Resistencia (Chaco) se ha celebrado la Fiesta de la Raza. Formaron parte de la Comisión organizadora nuestros paisanos D. Lorenzo Bagur y D. Rafael Morey.

## Robo en Montulri

En la casa número 47 de la calle de La Palma, de Montulri, se cometió un robo consistente en dos imperdibles, tres sortijas, un medallón y una cadena todo de oro, un traje, un sombrero y dos pañuelos de seda.

El ladrón para penetrar en la casa cavó un hoyo junto a la puerta del corral por donde entró.

La guardia civil tuvo sospechas con un hijo del propietario de dicha casa, joven de 17 años, que hace unos meses vive separado de su padre.

Se comprobaron dichos extremos que hacen creer con certeza que el indicado joven es el autor del robo.

Se practican gestiones para detenerle.

## Concierto benéfico

En el Circolo de Obreros Católicos mañana a las seis de la tarde se celebrará un concierto a beneficio del Taller de Caridad de Santa Teresa y Santa Catalina.

He aquí el programa:

Primera parte  
1.° Trio en Sol mayor n.° 4, Haydn; a) Andante; b) Poco Adagio; c) Rondó all' Ungaresse; Sres. Roig (piano), Portas (violín) y Capó (violoncello).

2.° Discurso por el M. I. Señor Dr. D. José Mur.

Segunda parte

1.° «Allegro» de concierto, Granados, por el Sr. Roig.

2.° «Tonadillas», Granados; a) El Mejo (lirico); b) El Mejo discreto; por la Srita. Llompart.

3.° Duo de «Freischütz», Weber. Sras. T. Ordinas y F. Rosalló.

4.° «Allegro» de concierto en Re menor, Mozart, señorita Estelrich.

5.° Romanzas «Il renvelli» y «Ou va le neuge», Torralde, por la Srita. Gralla acompañada por el Autor.

6.° Ocho de «Les hilanderas del Vuelco Fantasma», Wagner.

Tercera parte

1.° Trio en Do menor, op. 1 n.° 3, Beethoven; a) Allegro con brío; b) Andante cantabile; c) Menuetto; d) Finale Prestissimo, Sres. Roig, Portas y Capó.

La cuestión de los alcoholeros

Se ha recibido el siguiente telegrama:

«El ministro de Hacienda a don Bartolomé Rintort.

Recibo su telegrama le reitero el propósito Gobierno procurar en relación con el proyecto ley de alcoholos hacer compatible el interés del Tesoro con el de la producción de alcoholos».

En igual sentido ha telegrafado el Ministro a la Cámara Agrícola y a la Unión Alcohólica Balear.

El plano de reforma interior

Esta tarde tenís que dar una conferencia pública en el Ayuntamiento sobre el plano de reforma interior, el Arquitecto Municipal D. Gaspar Benassar, pero ha sido aplazada hasta el próximo jueves a las seis y media de la tarde.

El motivo del aplazamiento obedece a no estar todavía terminada la instalación de los planos parciales en el salón de sesiones, trabajos que vienen efectuándose desde el pasado viernes.

La conferencia explicativa del señor Benassar será pública, habiéndose acordado en la sesión de anoche no efectuar invitaciones.

Notas del Carneí

PERSONALES

Para el joven e ilustrado médico especialista don Antonio Oliver Frontera ha sido pedida la mano de la señorita Magdalena Jaume Juá.

Se halla ligeramente enfermo y por tal motivo no ha asistido hoy a su despacho, el señor Gobernador civil don Dionisio Alonso Martínez.

Esta tarde ha salido para Valencia el Interventor de Hacienda de la Delegación de aquella provincia don Carmelo Sales Navarro Reverter.

Se encuentra en Madrid un capitán de artillería de la guarnición de Baleares, el cual ha sido portador de un magnífico album que todas las armas del ejército de aquella guarnición dedican a D. Francisco María de Borbón, capitán general que ha sido de aquellas islas.

DE VIAJE

Para Valencia desde donde marchará a Madrid, esta tarde ha embarcado D. Salvador Boer.

Para Barcelona embarcó ayer nuestro apreciado amigo el hijo del conde de la red telefónica don Ramón Balet.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

Santas.—Eugenio, obispo, Leopoldo, emperador y Gertrudis virgen.

Cuarenta Horas.—Sposarán en Santa Cruz en honor de Santa Gertrudis la Virgen.

Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y misa mayor con música y lección por el Reverendo D. Andrés Servera.

Por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro; al anochecer: rosario, novena y reserva.

## NOTICIAS DEL MAR

PRESENCIA.—El vapor de Ibiza, esta mañana ha llegado al vapor correo Ialeño.

PRESENCIA.—El vapor de la mar ha llegado esta mañana a la balandra «Dolores», de esta matrícula.

PRESENCIA.—Para Valencia esta tarde ha salido el vapor correo «Mariano».

PRESENCIA.—Esta noche ha salido para Ibiza, el vapor correo «Lilio».

PRESENCIA.—Mañana a las 7 de la mañana debe salir para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

PRESENCIA.—Mañana es esperado procedente de Barcelona, el vapor «Mallorca», en correo rápido de ultramarino.

PRESENCIA.—Esta mañana a las once se ha repartido la correspondencia de Barcelona, llegada por vía de Alcañes.

PRESENCIA.—Mañana es esperado igualmente, procedente de Ciudadela, el vapor de su mismo nombre.

PRESENCIA.—Mañana llegará probablemente procedente de Barcelona para emprender su viaje a la Habana el transatlántico «María Sáenz».

EL CORREO DEL MAR

La causa del mal estado del mar que ha reinado estos últimos días en las costas del archipiélago balear, hoy no ha llegado el vapor de Madrid, que conforme itinerario debía hacerlo.

El citado buque llegará probablemente mañana emprendiendo el mismo día el viaje de retorno a la vecina Isla Menorquina.

## De Teatros

Principal

Esta noche se despide de nuestro público la compañía de óperas italiana de Amedeo Granieri, con una función a beneficio de dicho artista.

Se pondrán en escena «Molinos de Viento» y la celebrada ópera de Massengui «Cavalleria Rusticana».

En la ópera de Luna la señorita Razzoli interpretará la parte del tesorero y la señorita Patrizia de Margarita.

En la ópera de Mascagni la soprano señorita Pangrazzy se encarga de la parte de Santuzza y la señorita Patrizia de la de Lola.

Lo «compañía Granieri saldrá mañana para Barcelona y el sábado debutará en Zaragoza».

Lirico

Se estrenaron anoche los episodios 9.° y 10.° de la serie «Soborno» que fueron muy celebrados por el público.

Para hoy se anuncia la repetición de dichos episodios, y estreno de la cinta de largo metraje, marca Pathé, «La revancha del pillete».

El jueves tendrá lugar el estreno de una película artística de largo metraje.

Dicha cinta se titula «Llamadas de odio», está impresionada por la casa Pasonali, e interpretada por la eminente actriz Diana Karroz, nueva en este teatro.

No hace muchos días decíamos en estas columnas que la Empresa del Lirico estaba haciendo gestiones para que una de las primeras estrellas de variedades se decidiera a cruzar el mar con objeto de dar en Palma una serie de funciones.

Hoy nos comunican la Empresa que dichas gestiones han dado excelente resultado y que ha quedado ultimado el contrato con la célebre artista «La Argentina» para que dé en el Lirico cuatro únicas funciones, debutando el próximo sábado.

Creemos inútil hacer el elogio de dicha artista; su nombre es el mejor elogio que pudiéramos hacer de ella, pues goza de fama universal y está clasificada como una notable cantante y como la mejor de las bailarinas españolas.

El contrato de «La Argentina», que acaba de dar una representación extraordinaria en el Palacio Real a presencia de D. Alfonso, es un éxito para la Empresa del Lirico.

En el Liceo de Barcelona

El programa de la presente semana en el Liceo de Barcelona es como sigue:

El miércoles se dará la primera representación de «Manon», de Massenet, para debut de la bella soprano belga Genevieve Vix, el tenor Schipa y el barítono Orabbi.

Los jueves, probablemente, se cantará «Tosca», por la Zippilli, Schipa, Battistini y Pini-Corsi.

El sábado debutará el celebrado tenor Bonoli, con la ópera de Verdi «Un ballo in maschera».

Con Bonoli cantarán la Nieto, la Ormazzi y Bonini.

El domingo, por la tarde, se repetirá «Manon».

DE LA AUDIENCIA

JUZGANDO A UN REINCIDENTE

Vista por Jurados

Esta mañana en la Sala de lo criminal de esta Audiencia ha tenido lugar la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Ramón Torres Mari, reincidente, acusado de los delitos de robo y hurto.

El teniente fiscal Sr. González sostendrá la acusación y los letrados señores Roselló y Almany defenderán a los procesados.

La Sala ha estado presidida por el Magistrado D. Domingo Divac.

El Ministerio Público ha estado representado por el abogado fiscal don Carlos Acqueroni encargándose de la defensa del procesado el letrado don Alejo Corbella.

Hecho el sorteo de los señores Jurados se ha dado comienzo al acto con el

Examen del procesado

Ramón Torres Mari, natural de Ibiza, es mayor de edad y ha sido condenado distintas veces por delito de robo y hurto.

Se confiesa autor de haber penetrado en la noche del día 19 del mes de noviembre del año 1914 en los almacenes propiedad de los señores Alzamora, apoderándose de ocho pesetas.

Prueba testifical

Carlos Catellas.—Es el encargado de guardar las llaves de los almacenes del señor Alzamora.

Dice que a la mañana siguiente del día en que se cometió el hecho fue el primero en penetrar en la casa robada, notando a falta de ocho pesetas en metálico que estaban guardadas en un bote de cristal.

Añade que las cerraduras fueron forzadas encontrándose en la habitación una barra de hierro de que se valió el procesado para penetrar en la casa.

Terminada la prueba testifical, el representante del Ministerio Público modifica sus conclusiones en el sentido de retirar la acusación contra el procesado por el delito de hurto, pero manteniéndola con respecto a la del delito de robo.

La defensa eleva a definitivas sus conclusiones provisionales.

A instancia del señor Fiscal se da lectura a los antecedentes penales del procesado, contándose hasta ocho las condenas que lleva sufridas por análogos delitos.

Informe del Fiscal

Seguidamente el Fiscal ha dado comienzo a su informe, sacando a relucir los antecedentes penales del procesado, diciendo que el que hoy se sienta en el banquillo de los acusados es un hombre predispuesto a la delincuencia y toda su vida tiene que persistir en el delito.

Termina su informe pidiendo para el procesado un veredicto de culpabilidad conforme a sus conclusiones, apreciando las circunstancias agravantes de nocturnidad y doble reincidencia.

Informe de la Defensa

Dice que en el día de hoy es muy penosa la misión de la defensa por las manifestaciones del propio procesado y por la prueba presentada por el representante Público.

Se extiende en consideraciones para excitar la compasión del Tribunal hacia el infeliz y pide para él un poco de clemencia y piedad.

Resumen, veredicto y sentencia

Seguidamente el Presidente de la Sala ha pronunciado el acostumbrado informe, retirándose luego el Jurado a deliberar.

Una vez resumido el acto, se ha dado lectura al fallo del Jurado, el que ha sido de culpabilidad con las agravantes de nocturnidad y doble reincidencia.

En su vista el Fiscal pide que se imponga al procesado la pena en su grado máximo, que es la de dos años 11 meses y 11 días de prisión correccional y pago de costas y accesorias.

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia condenando al procesado a la pena de 1 año, 8 meses y 21 días de prisión correccional y pago de la mitad de las costas.

Al acto ha asistido bastante público.

## ALTAS Y BAJAS

### PARA LA

### Contribución Industrial

### y Territorial

De venta en la Librería de J. TOUS

## GACETILLAS

—Difteria. En una casa de la calle de Botones, se ha declarado un nuevo caso de la citada enfermedad.

—Sincope. Anoche sufrió fuerte sincope una mujer anciana que transita por la calle del Sidiocato.

Auxiliada por varios transeúntes, fué conducida a su domicilio.

—Cruados. Lo han sido en el dispensario de la Cruz Roja del Molinar Margarite Reñés, de un fuerte golpe en el costado izquierdo; Bernardo Carbonell, de una herida en el pulgar de la mano derecha, y Margarita Salom, de un corte en el pulgar de la mano izquierda.

—Regalo. Los Señores D. B. Pujol y Hermanos, dueños de la fábrica de legías «Valenciana» y «Victoria», nos ha obsequiado con unos cuantos números para poder optar al sorteo de unos pedregales de oro de 18 quilates que se repartirán al poseedor del número igual al del primer premio del sorteo que se celebrará en Madrid el 22 de diciembre.

Agradecemos la atención.

—Salmamento. Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público con intervención del Jurado la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Catedral de esta ciudad contra Cristóbal Real Vicens, Miguel Oliver Fiol y Matías Besiguer Rutor, acusados de los delitos de robo y hurtos.

El teniente fiscal Sr. González sostendrá la acusación y los letrados señores Roselló y Almany defenderán a los procesados.

—Sesión. El miércoles próximo a las cuatro de la tarde, se celebrará la Directiva de la «Asociación Mejorquina de Aseguradores».

Almanaque Baylli-Baylliere, 6 reales, Librería Tous.

—La normalidad de las funciones del estómago e intestinos tan indispensables para la buena salud, se consigue con «Cerevisina Carbonácea-Artífica».

—Los niños que toman el «Serebiel» crecen robustos y sanos.

Grains de Vals.—Es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes para el día 16 de Noviembre

DIGUOS BO EN INCA

Trenes ordinarios.—De Palma a Inca a las 7, 14, 15, 14, 40 y 18, 15.

De Inca a Palma a las 5, 15, 7, 45 y 18, 35.

Trenes extraordinarios.—De Palma a Inca a las 7, 7, 45 y 11, 30.

De Inca a Palma a las 16, 15, 17, 15 y 18, 15.

De Manacor a Inca a las 11, 30.

De Inca a Manacor a las 15.

Palma-13 N.º noviembre de 1916.—El Director Gerente, G. Moragues.

## Más telegramas

### Boos varios

La neutralidad de Epsia

Madrid 13 (9 a.)

San Sebastián.—El Sr. Dato ha declarado que no cree que exista peligro para la neutralidad de España, como tampoco cree en las divisiones del partido liberal.

Las actuales circunstancias exigen que se apoyen mutuamente los Gobiernos.

Continúa opinando que en la discusión debe darse preferencia al presupuesto ordinario sobre el extraordinario.

Si el Gobierno mantiene su opinión contraria los conservadores no harán obstrucción.

El precio del carbón

El Sr. Gasset ha dicho que por fin después de tantas reuniones celebradas entre él, los hulleros y los almaceneros de carbón se ha llegado a un acuerdo acordándose notable rebaja en los precios.

Muerte del marqués de Valle Cerrato

El accidente sufrido por el marqués de Valle Cerrato fué por haberse cambiado el motor al aparato.

Instantáneamente el marqués pidió elevares para practicar una evolución.

Los profesores se opusieron pues se debía probar antes el motor.

Por haber sentido varios amigos del marqués que habían ido para presenciar el nuevo este incidente se elevó.

En el aire se paró el motor. Con el aparato indicador de la marcha se produjo el marqués una extensa herida en la frente.

Luego el aparato cayó verticalmente enterrándose casi completamente la hélice.

El cadáver presenta una fractura en la rodilla izquierda con la fractura de la base del cráneo.

Por la tarde se trasladó a Madrid. Se ha telegrafado a su familia que se halla en Biarritz.

Viaje de los Reyes a Barcelona

Aún no se ha fijado la fecha en que irán los Reyes a Barcelona, si bien se cree que llegarán el día 25 del actual.

El Rey visitará Girona, Tírruel, Coll de Tossa y Sabadell, donde inaugurará la fábrica «La Carrera Española» y en Barcelona el servicio del ferrocarril que atravesará la montaña de Valldiviera.

También es posible que inaugure el edificio de Correos y Telégrafos en la plaza de Antonio López.

Se celebrarán diferentes fiestas.

El Ateneo Obrero celebrará una exposición de trabajos de sus alumnos.

«La Gaceta»

Madrid 14 (11 m.)

La Gaceta de hoy publica un Real Decreto, dando instrucciones sobre el modo de ganar la vecindad en España los extranjeros y adquirir la nacionalidad española. Con arreglo al artículo primero de la Constitución serán necesarios diez años de residencia.

También se considerará ganada la vecindad a los extranjeros que viviendo más de cinco años en España se casen con mujer española, a los que hayan introducido o desarrollado en España una industria o invento de importancia o sean dueños o directores de cualquier explotación agrícola, industrial y mercantil o hayan prestado señalados servicios a la nación.

No podrán solicitar la nacionalidad española todos los que estén procesados o cumplan condonación.

La fragata «Numancia»

Madrid 14 (11 m.)

Bilbao.—El Noticiero Bilsabino publica un suceso diciendo que los navieros han adquirido la fragata «Numancia» No piensan desarmarla.

La arreglará y prestará servicios pasando nuevamente bajo la bandera española como barco mercante.

En favor de un indulto

Valencia.—La Diputación se ha unido al movimiento a favor del indulto del Dr. Alegre.

## El «Almirante Lobo»

Se han recibido radiogramas del «Almirante Lobo» diciendo que navega sin novedad con rumbo a España.

Pidiendo facilidades para la exportación.

Marcia.—Se celebró una reunión de productores de frutas habiendo acordado enviar una comisión a Madrid para insistir cerca del Gobierno que obtenga de Inglaterra el que España pueda enviar tanta fruta a Alemania como a Inglaterra.

Existió el propósito de enviar una segunda comisión después de ésta para insistir en la protesta contra el examen de los documentos que hacen los consules ingleses.

Vapores españoles detenidos

El señor conde de Romanones ha dicho que los buques españoles que se suponen detenidos en el Estrecho con cargamento de frutas, según dice la Casa Armadora, pasaron el Estrecho y siguen en novedad.

La política

Dato de viaje

Madrid 14 (4 m.)

San Sebastián.—El señor Dato marchó a Madrid, despidiéndose de numerosas personalidades y amigos.

El caso de la fragata «Numancia»

Bilbao.—El señor Marqués de Morla ha solicitado el apoyo de la Asociación de Navieros para rescatar el caso de la fragata «Numancia».

Si el Gobierno concede el reembolso de la cantidad acordada, se comprometerían los navieros a destinar el barco a escuela flotante de hidroaviación.

La guerra europea

El Zar pasa revista a los nuevos oficiales

Madrid 14 (4 m.)

Petrogrado.—Dicen de Kieff que el Zar ha pasado revista a los nuevos oficiales que han salido de la escuela.

El Zar les dijo: Confío que seguiréis las huellas de vuestros mayores, echaís al enemigo de vuestro territorio, y sabréis señalar gloriosamente vuestro paso por las filas del ejército que combate por la justicia.

Protesta contra las deportaciones

París.—Monseñor Laskelli anunció en Bélgica que los Ministros de España y Estados Unidos han protestado ante el Gobierno imperial de la deportación a Alemania de millares de trabajadores belgas. Entre los rebeldes se encuentran 55 mujeres y varios sacerdotes.

Fin de una interpelación

Madrid 14 (4 m.)

París.—La Cámara de los Diputados ha concluido la discusión de las interpelaciones relativas a los transportes, aprobando por 415 votos contra 85 una orden del día de confianza en la que se pide la dirección única y la aprobación de un plan general.

En el golfo de Finlandia

Madrid 14 (11 m.)

Ginebra.—Varios torpederos alemanes avanzaron en la noche del 11 en el golfo de Finlandia, bombardeando con éxito el puerto y base naval rusa de Baltichort.

Las tropas del Rey de Grecia

Madrid 14 (11 m.)

Atenas.—Informes de fuente autorizada dicen que las tropas del Rey, ascienden a 1500 hombres que avanzan al Norte de Tkaterrin, ocupado aldeas e instalando secciones y requiriendo cereales.

La fabricación de municiones en Inglaterra

Londres.—El ministro de Municiones ha declarado que actualmente ocupan Inglaterra en la fabricación de material de guerra 1 850 000 hombres y 400 000 mujeres, aumentando el número diariamente.